



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Red por la Identidad, recibió en su recorrido por todo el país 45 presentaciones de jóvenes nacidos entre 1976 y 1980 que sospechan ser hijos de desaparecidos y 300 consultas sobre violaciones a los derechos humanos en general y el derecho a la identidad en particular.

En abril de 2003 los equipos técnicos de Abuelas de Plaza de Mayo y la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CONADI) comenzaron a recorrer el país para recibir consultas de jóvenes con dudas sobre su origen y para conformar una red que trabajará por la defensa del derecho a la identidad. Finalmente, en septiembre de este año terminó el recorrido, dejando como resultado de esta tarea, que al día de hoy todas las provincias ya cuentan con un referente de la red nacional e inclusive en algunas de ellas se multiplicó su cantidad de integrantes. La Red trabaja no sólo en las capitales, sino también en varias ciudades de cada provincia.

Para los organizadores de la Red, el caso más emblemático y representativo de esta Red, es el de los Lagos del Sur que comenzó en Bariloche con dos jóvenes que se comunicaron con distintos organismos y profesionales de la zona y conformaron una red entre las ciudades de San Martín de los Andes, Esquel, Villa La Angostura y El Bolsón.

Es importante destacar que el origen de esta Red se remonta al año 1986, cuando en una reunión de Abuelas de Plaza de Mayo, una de ellas dijo: "Cuando sean grandes, nuestros nietos nos van a venir a buscar", algo que ocurrió diez años después cuando comenzaron los llamados, visitas y correos electrónicos a la sede de la Asociación, de jóvenes con dudas sobre su identidad

Ante la problemática de algunos jóvenes de vivir lejos de la Capital Federal la asociación decidió en octubre de 2001 comenzar a recorrer el país y así crear una red nacional por la defensa del derecho a la identidad con la cooperación de la Conadi, que es la dependencia del Ministerio de Justicia encargada de "la búsqueda y localización de los niños desaparecidos durante la última dictadura militar".

El resultado del recorrido fue: "veinticinco ciudades visitadas, más de 300 las consultas recibidas sobre violaciones a los derechos humanos en general, y al derecho a la identidad en particular, y 45 presentaciones



Legislatura de la Provincia de Río Negro

de jóvenes nacidos entre 1976 y 1980 que sospechan ser hijos de desaparecidos", precisaron fuentes de la Red. En algunos casos, -según señalaron, "los jóvenes habían hecho ya alguna consulta telefónica o por correo electrónico y en otros funcionó como disparador: el o la joven con dudas que por distintas razones no se acercó durante la visita de la red, pero tomó conocimiento del trabajo de la organización, lo motivó a consultar posteriormente por mail o teléfono o a acercarse a la terminal de la red-".

A las consultas sobre dudas de identidad se sumaron otras más específicas, de carácter jurídico como pedidos de acción de filiación y de anulación de paternidad, o reclamos para acelerar análisis de ADN. A la vez hubo presentaciones de adultos en demanda de saber sobre su origen biológico, pero que nacieron antes de 1975, razón por la cual fueron derivadas a la Defensoría del Pueblo de la Nación.

También se reciben denuncias de terceros que saben de algún caso sobre sustracción de identidad y en algunas provincias como Tucumán se han recibido denuncias de familiares que hasta el momento no habían denunciado que sobrinos o nietos están desaparecidos.

Entre estos casos se encuentran los de jóvenes en los que todos los indicios demuestran que son hijos de desaparecidos, pero en el Banco Genético del Hospital Durand no hay datos debido a que los familiares no sabían que sus hijas o nueras estaban embarazadas.

CEDHA (Fundación Centro de Derechos Humanos y Ambiente) trabaja en la Patagonia desde el año 2002. Tiene su sede en la ciudad de San Carlos de Bariloche, Provincia de Río Negro, y desde allí desarrolla diferentes tareas vinculadas por un lado con la defensa de los Derechos Humanos y por otro con los problemas ambientales en la región.

Por sus características geográficas, sociales y culturales, en este lugar de la Patagonia convergen diferentes factores sociales. Estas características, entre muchas otras, hacen de nuestro lugar un escenario particularmente importante y propicio para impulsar políticas públicas respetuosas de los derechos humanos con alta participación comunitaria.

CEDHA Patagonia, integra la Red por la Identidad de los Lagos del Sur, como ya citáramos esta Red surgió por iniciativa de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, quien junto a la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CONADI) y la Defensoría del Pueblo de la Nación,



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

promueve en el país la formación de la Red por la Identidad en cada ciudad.

Dicha Red, como ya mencionáramos, se propone realizar actividades de defensa y promoción del Derecho a la Identidad, y atender a todas aquellas personas que tengan dudas sobre su identidad para hacer llegar su inquietud a las instituciones mencionadas. En esta tarea se unen los esfuerzos voluntarios de numerosas personas y organizaciones que aportan su experiencia de trabajo y relación con la comunidad desde diversos ámbitos sociales.

La Red por la Identidad de los Lagos del Sur, realizará en Bariloche, los días 11 y 12 de Marzo, el "Primer Encuentro Regional de la Red por la Identidad de la Patagonia", del que participarán los integrantes de la Red de las localidades patagónicas. Asimismo, asistirán especialmente la señora Buscarita ROA, Abuela de Plaza de Mayo, y representantes de Abuelas y de la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CONADI). Este "Primer Encuentro Regional de la Red por la Identidad de la Patagonia" tiene como objetivo afianzar la labor de la Red en la región y fortalecer la continuidad difundiendo y promoviendo el Derecho a la Identidad.

Por ello:

Autor: Susana Holgado.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Declara de interés comunitario y social la realización del "Primer Encuentro Regional de la Red por la Identidad de la Patagonia", organizado por La Red por la Identidad de los Lagos del Sur, que se llevará a cabo en la ciudad de San Carlos de Bariloche, los días 11 y 12 de marzo de 2005.

Artículo 2°.- De forma.